
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
宮部　理香さん

◦会　長　挨　拶◦

会長　川辺　哲さん

先週は、静岡中心市街地の「まちづくり」に

関わっているという話をしたが、補足説明を

させていただく。１０ 年以上前になるが、小

売・流通系の仲間とバスをチャーターして、

フランスのボルドー～ナント～レンヌ～モン

サンミッシェル～パリというルートで「葡萄

農園と地方都市」の視察旅行をした。ワイン

には興味なかったが、フランス中堅都市の商

店街がどのような状態かを知るために参加し

た。背景は当時、呉服町名店街の理事長をし

ていて、「静岡の商店街を将来に向けてどのよ
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うに存続させるか」が自分のテーマと思って

いたため。当時、日本の小売業は大型ショッ

ピングモール（以下：ＳＭ）対策が課題であ

り、大型ＳＭ ＶＳ 小型店が集積する商店街で

は、世界中で大型店が勝つのが当たり前だっ

た。小型店が駄目になると商店街が駄目にな

り、その結果都心が破壊されてしまう。当時

の日本は、トイザラス（米国の玩具巨大専門店）

を日本に根付かせようとの思惑で、アメリカ

が日本の大規模店舗法（大店法）の規制緩和

を迫った時代であった。その結果、日本中に

トイザラスはもとより、イトーヨーカドー、

ダイエー、イオン（ジャスコ）の大型ＳＭが次々

と出来た（しかし今やイオンの一人勝ち、ト

イザラスはアマゾンに負けて青息吐息状態）。

そんな時代にドイツやフランスの小売業はど

う対処しているかを知りたくてツアーに参加

した。実際に行って見ると、フランスの地方

都市は、城郭の中に街が出来ているヨーロッ

パ特有の立地も手伝い、商店街はとても元気

であった。調べていくと、「大型店とドイツの

まちづくり」「フランスの地方都市には何故

シャッター通りがないのか」という書籍にあ

るように、地方自治体が商店街を大型ＳＭか

ら守る活動をしていることが分かった。具体

的には、①弱い商店街を守り街が破壊されな

い為のルールが出来ている、②地方自治体や

商工会議所の権限が強く大型店の進出を抑え

込む支援体制、③自治体担当者が長い経験を

持つ都市計画のプロであり政策立案がしっか

りしている、ことがあげられる。一方アメリ

カはその逆で弱肉強食が全てで、ゴーストタ

ウンが出来ても意に介さない。日本は残念な

がら敗戦国であり、商業政策では「アメリカ

の圧力」には逆らえず、その結果として全国

の商店街が、一部の大都市を除きゴーストタ

ウン化しつつある。静岡中心街のゴーストタ

ウン化をなんとか食い止めたい、これが本業

以外での私の願いであり皆様にもご理解いた

だけると幸い。ご清聴有難うございました。

◦新  会  員  紹  介◦

冨井　一矢さん
（とみい かずや）
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紹介者は志田さん・久保田さん。本日は松井

さんからご紹介いただく。「冨井一矢さんは●

●●●年生まれの●●才、常磐町で「とみ井」

という日本料理店を営まれている三代目、１



日も早くクラブに溶け込めるよう皆さん宜し

くお願いします」。「只今ご紹介に預かりまし

た冨井一矢です。常磐町で和食店を営んでい

ます。経営とともに料理の修業も続けており

今も厨房に立っています。この度、伝統と格

式と先進性のある静岡ロータリークラブに入

会させていただく運びとなりました。皆様の

ご支援・ご鞭撻のほど宜しくお願いいたしま

す。」

◦委  員  会  報  告◦

雑誌委員会　箕田委員長

１２月号のテーマは「疾病予防と治療月間」。

各種データの中で、静岡県「１２歳の１人平

均虫歯数」が全国４１位、他のデータでは中

庸となっている。

親睦委員会　原田委員長

本日ご案内を入れているとおり「５月１６日

親睦家族旅行」で大阪万博視察を計画して 

いる。土日は混雑で入場が難しいため平日開

催とした。現時点の案をＪＴＢ・西田さんに

ご紹介いただく。「大阪迎賓館でのランチの後、

大阪万博へご案内する予定。万博見学後その

まま宿泊も可能。個人枠で申込み予定のため

早めのご案内としている。多くの皆様のご参

加をお待ちしている。」

社会奉仕委員会　石塚委員長

ポリオの撲滅募金について報告。１０月２１

日街頭募金５２，６３８円、１１月１８日例会

募金４７，０５０円、合計９９，６８８円にコ

ダマさんに３１２円足して頂き１０万円を寄

付した。ご協力有難うございました。

◦お  め  で  と  う◦

【誕生祝い】

●●月●●日　岡田敬太さん

●●月●●日　後藤清雄さん

●●月●●日　伊藤博さん

【結婚記念日】

●●月●●日　杉山僚さん・香澄さん

●●月●●日　山本芳司さん・温子さん

◦ス　マ　イ　ル◦

藤田博久さん

昨日の親睦ゴルフコンペで優勝してしまいま

した。グリーン上で OK おねだりしたのとハ

ンディキャップに恵まれました。メンバーの

皆様ありがとうございました。

冨井一矢さん

本日入会させていただきました。皆様よろし

くお願いいたします。

松崎至宏さん

冨井さんを紹介させていただきました。宜し

くお願いします。

久保田隆さん

本日所用で欠席ですが次年度の奉仕プロジェ

クトの常任理事を承りました。よろしくお願

いします。又１２月のクリスマスのパンフＢ

ＯＸに入れます。こちらもよろしくお願いし

ます。



後藤清雄さん

●●月●●日、●●歳の誕生日を無事迎えら

れそうです。今日も万物に感謝、感謝の日々

です。小ぢんまりの生活を心掛けます。

伊藤博さん

誕生日のお祝いありがとうございます。今朝

叔父が「誕生日にこれで何でも好きなものを

食べなさい」って割りばしをくれました。

杉山僚さん

結婚記念日のお花ありがとうございました。

妻が大変喜んでいました。良い肉の日。●●

月●●日が記念日の花より団子な夫婦です。

山本芳司さん

●●月●●日●●回目の結婚記念日にすてき

なお花を頂きありがとうございました。妻も

大変喜んでおりました。

満席テーブルは、松崎さんテーブルと淺原さ

んテーブル。満席の場合はテーブルマスター

の方が責任をもってスマイルしていただくよ

うお願いする。

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数※）

出 席
会 員 数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

12/2 110名 76 名 34 名 69.09％

※出席免除会員を引いた会員数。
　出席免除会員は欠席しても出席扱いになるため。

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！
なお、国際ロータリー理事会の決定事項に則り、それに
変更が無い間は全会員出席扱いとします。

◦年　次　総　会◦

議事進行は川辺会長。本日の出席者数は７６

名。会則定めの通り会員総数の１／３を超え

ており本総会は有効に成立。

① 次年度理事・幹事・会計の選出〈次年度会

長・児玉さんより〉。クラブ管理・運営常任

委員長は内田健さん、会員増強特別委員長

は原田兆啓さん、公共イメージ常任委員長

は木村絵美さん、奉仕プロジェクト常任委

員長は久保田隆さん、ロータリー財団・米

山常任委員長は藤田博久さん、幹事は川崎

裕司さん、会計は藤田佳久さん。以上候補

者の次年度理事・幹事・会計の承認をいた

だきたく皆様にお諮りする。（承認拍手、選

出された皆様から一言ずつご挨拶）「このメ

ンバーで頑張っていきますのでよろしくお

願いいたします。」

② 次々年度の会長の選出。１０月２１日に開

催された会長候補者選考会において、坂上

康さんが指名された。承認いただけるよう

でしたら拍手をお願いしたい（承認拍手）。

坂上さんからご挨拶、「重責をひしひしと感

じ身の引き締まる思い。伝統と格式ある当

クラブの会長になったからには全力でやり

たい。皆様のご支援とご協力を宜しくお願

いします。」


